

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite_015 | Histoire de la sexualité I. Biopolitique.CollectionBoite_015-2-chem | Familles. ItemDr. Alexandre Mayer. \[Photocopie\]](#)

Dr. Alexandre Mayer, [Photocopie]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb015_f0141

SourceBoite_015-2-chem | Familles.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Mayer, Alex](#)

Références bibliographiques[Mayer, Des rapports conjugaux considérés sous le triple point de vue de la population, de la santé et de la morale publique](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 27/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

Alexandre Mayer. Des rapports conjugaux
Nouveaux et coïtus à brève.

150

DES ARTIFICES PRÉVENTIFS

de mon malade pour en être écoulé, et j'y réussis pleinement, comme on va voir.

Un aveu plein de franchise eut lieu, et il s'ensuivit une scène touchante entre les deux amants. La jeune fille se montra inconsolable, et fit si bien qu'elle devint madame M...

Il y avait trois mois que le mariage avait eu lieu, lorsque je rencontrai un jour, par hasard, M..., qui me fit part de son bonheur et de sa guérison radicale. Il suivait alors volontiers mes conseils, et s'en trouvait assez bien, pour n'être pas même tenté de les enfreindre.

Observation III. — Un homme vint un jour me consulter, me disant qu'il se sentait *s'en aller* de jour en jour, — c'était son expression, — et que ses forces s'épuisaient, malgré qu'il eût son appétit ordinaire, qu'il digérait avec facilité et qu'il se nourrissait assez confortablement. Il ajouta, tout de suite, qu'il ne souffrait nulle part et qu'il ne savait à quoi attribuer son état. Voici d'ailleurs l'histoire circonstanciée de ce malade :

149

DE LA FÉCONDATION.

451

M. B... est âgé de 36 ans. Il exerce la profession de dessinateur. D'un tempérament nerveux et d'une constitution originellement robuste, mais actuellement déclinée, il est marié depuis sept ans et déjà père de cinq enfants, tous en vie. Mon attention est immédiatement portée vers la cause probable du désordre nerveux dont cet homme portait l'empreinte sur sa physiognomie. A mes interrogations dirigées dans ce sens, il me répond que sa femme ayant vu sa santé fortement ébranlée par une suite de grossesses non interrompues, et ayant couru le risque de mourir pendant le travail de son dernier accouchement, il avait résolu avec elle d'entourer leurs rapprochements des précautions les plus minutieuses, pour prévenir une nouvelle conception. Il entra, à ce sujet, dans des détails que je crois inutile de rapporter ici. Qu'il me suffise de dire que cet homme mettait en jeu, pour rassurer les terreurs de sa femme, très-ardente d'ailleurs, les raffinements les



